

Acusan debilidad frente a ataques en el sur

Gobierno fortalecerá inteligencia y mejorará protocolos

● El Gobierno confirmó que tomará medidas para fortalecer la Inteligencia de las Fuerzas Armadas en la Macrozona Sur, tras reconocer que tienen una “debilidad” en materia de prevenir hechos de violencia, como el masivo corte de ruta de este lunes en La Araucanía.

Tras la reunión de evaluación del Estado de Excepción Constitucional, el subsecretario de Interior, Manuel Monsalve, confirmó que fortalecerán la Inteligencia y mejorarán protocolos, tras reconocer que tienen “debilidad” en algunas materias respecto a los ataques en la Macrozona Sur.

Monsalve aseguró que durante el tiempo del Estado de Excepción en la Macrozona Sur, han disminuido un 40% los hechos de violencia.

Añadió que se ha registrado una diferencia relevante entre las provincias de Malleco y Arauco, donde en la primera la disminución es de un 57%, mientras que en la segunda es de un 26%, lo que evidencia diferentes resultados en las dos zonas.

“Hemos tomado la decisión de fortalecer las labores de Inteligencia, que nos parecen indispensable para evitar hechos”, enfatizó el subsecretario sobre las medidas que se comenzarán a aplicar.

Respecto de los 23 cortes de ruta registrados durante la noche del lunes en La Araucanía, reconoció que “evidentemente muestra una debilidad en materia de la anticipación frente a hechos de violencia, que debe ser enfrentada”.

Otro punto que analizaron fue los tiempos de respuesta, por lo que instruyeron una revisión de los protocolos. Esto luego de las críticas contra las Fuerzas Armadas, por no actuar a tiempo frente a una serie de ataques en Curanilahue.

Este viernes, el jefe de Estado Mayor Conjunto y los jefes de la Defensa Nacional, además de las policías, entregarán una propuesta de protocolos de respuesta a hechos de violencia.

Un tercer punto que se determinó, fue un compromiso del Ministerio de Interior de propuesta para fortalecer y colaborar con la persecución penal, ya que es “una tarea complementaria al Estado de Excepción”, dijo el subsecretario.

Producto de la falta de infraestructura en la provincia de Arauco, en la región del Bío Bío, Monsalve señaló que se aumentará la adquisición de espacios para poder incrementar la dotación de personal de Fuerzas Armadas en la zona.

Este miércoles, el subsecretario confirmó que pediría explicaciones a las Fuerzas Armadas por la demora en el actuar frente a una serie de ataques en Curanilahue, pese a que si fueron informados, según la empresa Arauco, afectada por estos hechos.

Tras la reunión, Monsalve indicó que solicitaron todos los antecedentes, de los cuales algunos ya llegaron.

“Quiero aclarar esto. Todos quienes estamos aquí (...) tenemos que rendirle cuentas al Presidente de la República”, enfatizó, agregando que siempre se piden explicaciones y que es algo propio de las instituciones, como medida de evaluación.

El subsecretario indicó que todas las Fuerzas Armadas, además

de las policías, tienen el respaldo del Gobierno.

La ministra de Defensa, Maya Fernández, agregó que se encuentran trabajando en coordinación con los jefes de Defensa Nacional.

Sobre lo ocurrido en Curanilahue, enfatizó en que ante un hecho así, hay que ver “cuánto de eso es así, cuánto ocurrió de esa manera, y creo que es importante tener todos los antecedentes antes de dar una opinión (...) nosotros no podemos, sin tener todos los antecedentes, expresar una opinión, y en eso estamos”.

Finalmente, indicó que las Fuerzas Armadas siempre han estado presentes en la zona.

Resistencia Mapuche Malleco se adjudica nuevo ataque

En tanto, un ataque incendiario afectó a una capilla católica en la localidad de Púa en la comuna de Victoria, región de La Araucanía.

El hecho de violencia habría ocurrido durante la madrugada de este jueves, pero fue denunciado durante la tarde por el párroco del recinto.

Dicho atentado afectó a la capilla Santa Teresa, ubicada a 10 kilómetros de la localidad de Púa, lugar donde la PDI iniciará las pericias.

Cabe consignar que en el lugar se encontró un lienzo adjudicado a la Resistencia Mapuche Malleco, en el que

se pide la libertad de presos mapuche.

Fiscalía ya les instruyó a la Brigada de Investigaciones Policiales Especiales BIPE de la PDI.

Fuad Chahín por ataque incendiario a hostería de su familia

Por su parte, el convencional Fuad Chahín, se refirió al ataque incendiario que destruyó por completo la hostería “Piedra del Fuego” ubicada en la región de La Araucanía, perteneciente a su familia.

“Quienes estuvieron detrás por lo menos de unos de los hechos, porque incluso yo me reuní con ellos, son personas que ni siquiera son de la comuna, son de Ercilla, de Teodoro Schmidt. Y han estado permanentemente amenazando, extorsionando, haciendo acciones violentas, en total impunidad”, precisó el exdiputado.

Fuad Chahín dijo también que “no me extraña lo que ocurrió la madrugada en la hostería de un primo y de su hija, que fue totalmente consumida por un ataque incendiario. Creo que efectivamente esa es la manera en que ellos actúan, destruyendo, atemorizando, tratando de generar un amedrentamiento”.

“Yo quiero decir que este no es un ataque solo a una parte de la familia, es un ataque a la comuna de Curacautín que vive del turismo, este era un emprendimiento turístico entre Curacautín y Conguillío”, indicó el convencional.



Seis rutas cortadas y dos camionetas incendiadas se registraron en La Araucanía.

Así también manifestó que este hecho fue a “pocos metros curiosamente de una escuela que lleva el nombre de mi abuelo, porque él la construyó. Y junto con 10 hectáreas de terreno la donó a la comunidad para que pudieran estudiar los hijos de los campesinos”.

“Aquí se está tratando de alguna manera destruir lo que generaciones han logrado hacer por el desarrollo de la comuna de Curacautín. No puede ser que nos acostumbremos a esta violencia, a esta intolerancia. Y peor aún, que en la Constitución que le vamos a proponer al país le amarramos las manos al Estado para poder enfrentar a estos grupos”, señaló Chahín.

El convencional calificó esta situación como “lamentable, aquí la batalla la están ganando quienes usan la violencia, el terrorismo como una forma de convivencia.

Acá se mal utiliza una causa, se inventan muchas veces cuestiones totalmente falsas para tratar de darle un relato a estas organizaciones delictuales, cuyo principal afán es atemorizar para que junto con ello poder obtener dividendos económicos”.

“A nosotros nos han pedido utilidades respecto de las actividades comerciales que tiene nuestra familia, por lo tanto evidentemente que aquí hay un móvil de tratar de obtener beneficios económicos a través de estas prácticas que no se pueden legitimar”, indicó Chahín.

Al ser consultado sobre el móvil detrás de este ataque, el constituyente dijo que “el único móvil es atemorizar, amedrentar, destruir y lucrar”, descartando además que esto se deba a “una recuperación de tierras”.